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平成24年 第１回 対 馬 市 議 会 定 例 会 会 議 録（第16日） 

                           平成24年３月22日（木曜日） 

 

議事日程（第４号） 

                       平成24年３月22日 午前10時00分開議 

    日程第１ 議案第７号 平成２４年度対馬市一般会計予算 

    日程第２ 議案第14号 平成２４年度対馬市旅客定期航路事業特別会計予算 

         議案第20号 対馬市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に

関する条例の一部を改正する条例 

         議案第38号 対馬市風力発電事業財政調整基金条例を廃止する条例 

         議案第39号 対馬市風力発電事業特別会計条例を廃止する条例 

         議案第42号 過疎地域自立促進計画の変更について 

    日程第３ 議案第８号 平成２４年度対馬市診療所特別会計予算 

         議案第９号 平成２４年度対馬市国民健康保険特別会計予算 

         議案第10号 平成２４年度対馬市後期高齢者医療特別会計予算 

         議案第11号 平成２４年度対馬市介護保険特別会計予算 

         議案第12号 平成２４年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計予算 

         議案第13号 平成２４年度対馬市特別養護老人ホーム特別会計予算 

    日程第４ 議案第15号 平成２４年度対馬市簡易水道事業特別会計予算 

         議案第16号 平成２４年度対馬市集落排水処理施設特別会計予算 

         議案第17号 平成２４年度対馬市水道事業会計予算 

         議案第37号 対馬市森・川・里・海環境保全再生基金条例 

    日程第５ 対馬市選挙管理委員会委員及び同補充員の選挙 

    日程第６ 議案第60号 対馬市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一

部を改正する条例 

    日程第７ 同意第１号 対馬市教育委員会委員の任命について 

    日程第８ 同意第２号 対馬市副市長の選任について 

    日程第９ 委員会の閉会中の継続調査 

 

本日の会議に付した事件 

    日程第１ 議案第７号 平成２４年度対馬市一般会計予算 



- 126 - 

    日程第２ 議案第14号 平成２４年度対馬市旅客定期航路事業特別会計予算 

         議案第20号 対馬市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に

関する条例の一部を改正する条例 

         議案第38号 対馬市風力発電事業財政調整基金条例を廃止する条例 

         議案第39号 対馬市風力発電事業特別会計条例を廃止する条例 

         議案第42号 過疎地域自立促進計画の変更について 

    日程第３ 議案第８号 平成２４年度対馬市診療所特別会計予算 

         議案第９号 平成２４年度対馬市国民健康保険特別会計予算 

         議案第10号 平成２４年度対馬市後期高齢者医療特別会計予算 

         議案第11号 平成２４年度対馬市介護保険特別会計予算 

         議案第12号 平成２４年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計予算 

         議案第13号 平成２４年度対馬市特別養護老人ホーム特別会計予算 

    日程第４ 議案第15号 平成２４年度対馬市簡易水道事業特別会計予算 

         議案第16号 平成２４年度対馬市集落排水処理施設特別会計予算 

         議案第17号 平成２４年度対馬市水道事業会計予算 

         議案第37号 対馬市森・川・里・海環境保全再生基金条例 

    日程第５ 対馬市選挙管理委員会委員及び同補充員の選挙 

    日程第６ 議案第60号 対馬市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一

部を改正する条例 

    日程第７ 同意第１号 対馬市教育委員会委員の任命について 

    日程第８ 同意第２号 対馬市副市長の選任について 

    日程第９ 委員会の閉会中の継続調査 

 

出席議員（20名） 

１番 渕上  清君       ２番 脇本 啓喜君 

３番 黒田 昭雄君       ４番 小田 昭人君 

５番 長  信義君       ６番 山本 輝昭君 

７番 松本 臚幸君       ８番 阿比留梅仁君 

９番 齋藤 久光君       10番 堀江 政武君 

11番 小宮 教義君       12番 阿比留光雄君 

13番 三山 幸男君       14番 初村 久藏君 

16番 糸瀬 一彦君       17番 大浦 孝司君 
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18番 小川 廣康君       19番 大部 初幸君 

21番 島居 邦嗣君       22番 作元 義文君 

 

欠席議員（１名） 

20番 兵頭  栄君                 

 

欠  員（１名） 

 

事務局出席職員職氏名 

局長      橘  清治君  次長     梅野  泉君 

課長補佐    國分 幸和君  主任     金丸 隆博君 

 

説明のため出席した者の職氏名 

市長  財部 能成君 

副市長  大浦 義光君 

政策補佐官  松原 敬行君 

地域再生推進本部長  近藤 義則君 

観光物産推進本部長  本石健一郎君 

総務部長  平山 秀樹君 

総務部次長（総務課長）  桐谷 雅宣君 

市民生活部長  長郷 泰二君 

福祉保健部長  扇  照幸君 

農林水産部長  比田勝尚喜君 

建設部長  堀  義喜君 

水道局長  阿比留 誠君 

教育長  梅野 正博君 

教育部長  大石 邦一君 

美津島地域活性化センター部長  主藤 繁明君 

豊玉地域活性化センター部長  中村 敏明君 

峰地域活性化センター部長  大川 昭敬君 

上県地域活性化センター部長  永留 秋廣君 

上対馬地域活性化センター部長  川本 治源君 
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消防長  竹中 英文君 

会計管理者  長久 敏一君 

監査委員事務局長  橘  英次君 

農業委員会事務局長  阿比留 保君 

 

午前10時00分開議 

○議長（作元 義文君）  おはようございます。報告します。兵頭栄君及び齋藤副市長より欠席の

届け出があっております。 

 議案第９号、平成２４年度対馬市国民健康保険特別会計予算書の３６ページ、職員手当の内訳

で区分の語句に誤記があり、訂正の申し出があっております。配付しております正誤表のとおり

訂正をお願いします。 

 これから議事日程第４号により、本日の会議を開きます。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１．議案第７号 

○議長（作元 義文君）  日程第１、議案第７号、平成２４年度対馬市一般会計予算を議題としま

す。 

 本件は、予算審査特別委員会に付託しておりましたので、委員長の審査報告を求めます。予算

審査特別委員長、齋藤久光君。 

○議員（９番 齋藤 久光君）  皆様、おはようございます。ただいまから委員会審査報告を行い

ます。 

 対馬市議会議長作元義文様。予算審査特別委員会委員長齋藤久光。委員会審査報告書。 

 審査の経過。平成２４年度第１回対馬市議会定例会の初日において、会議規則第３７条の規定

により当委員会に付託されました議案第７号、平成２４年度対馬市一般会計予算についての審査

結果を、同規則第１０３条の規定により次のとおり報告をいたします。 

 当委員会は、平成２４年３月１２日から１５日までの４日間、対馬市議会議場において市長部

局より担当部長等関係職員の出席を求め、細部にわたり説明を受け審査を行いました。 

 なお、当委員会は最終日において市長の出席を求め、総括質疑を行い、対馬市の方向性につい

て議論が行われました。 

 １２日は、阿比留梅仁委員、１３日は島居邦嗣委員、１４日は渕上清委員、１５日は大部初幸

委員がそれぞれ欠席でありましたが、いずれも定足数に達しており、委員会を開催いたしました。 

 審査概要と特に質疑、意見が集中した点を報告をいたします。 

 平成２４年度一般会計予算は、骨格予算として前年度予算額より０.６％減の２８６億
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３,９００万円で、歳入については東日本大震災に伴い不透明な状況から各種交付金は減額とな

っております。自主財源である市税は前年対比０.４％増を見込まれておりますが、市税及び各

種負担金、使用料等の適切な収納対策について意見がありました。 

 次に、歳出で主な内容は次のとおりです。一般会計歳出予算対前年度比０.６％、１億

７,２００万円減額となっております。 

 １款議会費では、長崎県下市議会議員研修会が対馬市会場となっており、説明がありました。 

 ２款総務費では、全島の防犯灯ＬＥＤ化を約５,３００件整備する計画について、顧問弁護士

委託料について、予約制乗合タクシーの継続について、代表監査委員等の年間勤務日数等につい

て説明がありました。また、地域マネージャー制度については、制度的に機能定着していないの

ではないか、地域格差が出ていると思うが職員の意識改革、指導等について、意見が集中しまし

た。 

 ３款民生費では、老人福祉費、特別養護老人ホームへの待機者数の把握と対応策について、対

馬市の現在の医療体制について、地域格差が大きい早期の道路改良計画の促進と交通体制の改善

等について、長崎県病院企業団への負担金３カ年の状況、２４年度の３病院医師配置状況につい

ての書類提出等について。 

 児童福祉費では、総合こども園について、保育園の待機園児の状況把握と改善策について、保

育料の滞納者数と徴収改善について、質疑と意見が集中いたしました。 

 生活保護費については、毎年増加の一途をたどっている保護者の状況把握と適切な対応につい

て、自立支援給付費の内容等について質疑がありました。 

 ４款衛生費では、環境衛生費の韓国展望台のトイレの増設計画等について、塵芥処理費のク

リーンセンター燃料費、保守点検委託料の減額、燃料等の入札に関する質疑、また、ＥＭ菌普及

活動推進事業について活動状況と問題点について、質疑応答が行われました。 

 ６款農林水産業費では、有害鳥獣被害対策事業に関する今後の対策について、鳥獣皮革製品化

事業、レザークラフトで島おこし事業の内容と方向性、島おこし協働隊による薬草で島おこし事

業について、今後の方向性について、質疑が集中いたしました。 

 畜産業費では、対馬あか牛の激減に対する今後の振興策、目標、方向性等について、質疑が行

われました。 

 林業振興費では、対馬シイタケ再生プラン事業、野生鳥獣林業被害対策、松くい虫防除対策、

原木林の自然萌芽の鹿対策、林道等の除草委託料及び維持補修工事等について、質疑と要望等が

行われました。 

 水産業振興では、豊玉振興公社事業内容とアナゴ加工の状況について、離島漁業再生交付金事

業について、地域の漁業振興につながっているのか効果等について、インターネット事業による
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漁業販売の推進状況と市の取り組みについて、質疑が行われました。 

 ７款商工費では、対州馬保存活用プロジェクト事業の保存と観光との今後の方向性について、

公園施設維持管理委託料について、ファミリーパーク管理委託料の根拠について、外国人観光客、

国内観光客数の年間実数の把握について、福岡事務所の予算根拠について、国際交流員事業、漁

火劇団の韓国公演について、各町伝統祭りの存続について、質疑要望等がありました。 

 ８款土木費では、道路新設改良費の公有財産購入費と未登記の件について、市道改良事業、国

県道路整備事業の予算増額等について、質疑がありました。 

 河川費では、佐護川の防災対策について、港湾費では県港湾管理委託料について、厳原港湾計

画と進捗状況等についての質疑がありました。 

 ９款消防費では、新病院建設計画に伴いドクターカー導入計画、豆酘地区分遣隊、職員定数等

についての質疑がありました。 

 １０款教育費では、テレビ学習塾とＣＡＴＶとの連携による基礎機能向上につながる事業につ

いて、対馬ヒノキ使用による学習机の天板製作計画について、不登校いじめ等の実態について、

教員住宅管理等について、文化財、博物館建設についての基本的な計画等について、多くの意見

と質疑がありました。 

 次に、市長への総括質疑について報告いたします。２期目の市長に対し、選挙期間中、多くの

市民からの要望政策等についてどのように市政へ反映されようと考えておられるかについて、質

疑が交わされました。市の入札関連について、低迷している経済状況の中、地元業者の育成並び

に経済対策として指名競争入札等市長の考えている方向性について。国際交流についての意義、

相互交流の意義についての市長の考えは。貿易について、韓国その他の国との取り組みをどう考

えておられるのか、議会との連携は考えていないか等について。対州馬の保存と増頭計画、振興

策について、市有馬１６頭、個人所有馬１０頭の現状をとらえ、今後の方向性をどのような将来

像を描いておられるのかについて。レザークラフト事業について、現在の事業計画から未来の展

望が見えてこないが、方向性と事業組み立てについて。厳原港について将来貿易港としての港湾

整備をどのように考えておられるのか。博物館の建設計画について、総合的な計画説明に質疑が

交わされました。 

 韓国での博覧会への対馬市の参加についての市長の考えについて、質疑が交わされました。 

 対馬ヤマネコの保存と公開について、質疑、議論が交わされ終わりといたしました。 

 以上、追加資料の提出を求めながら４日間審査した結果、議案第７号は原案のとおり可決すべ

きものと決定いたしました。市長部局におかれましては、冷えきった経済不況の中、本委員会の

意見、要望等に十分考慮され、市民の生活への安心確保に速やかな予算執行に当たられますよう

強く要望いたします。 
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 以上で、予算審査特別委員会の報告といたします。 

○議長（作元 義文君）  審査報告が終わりました。 

 これから報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。（「議長」と呼ぶ者あり）小宮議員。討論は

反対ですか。 

○議員（１１番 小宮 教義君）  反対であります。 

○議長（作元 義文君）  反対討論を許可します。 

○議員（１１番 小宮 教義君）  では、本議案の平成２４年度一般会計予算案に反対であります

ので、反対の立場で討論をさせていただきます。 

 予算とは本来何なのか。予算とは、市民の血税を市民の目線に立って効率よく組み立てるのが

予算であります。本予算案は市民の感覚と大きな隔たりがあると言わざるを得ません。市民から

負託を受けた議員として行政に携わる一人としてこれを看過することはできません。 

 予算案の問題とすべき点は大きく分けて２点であります。 

 まず、第１点は対馬市福岡事務所の経費について。 

 議員皆さん既に福岡事務所には行かれたと思いますが、対馬の観光と物産を売り込むとすれば、

一般常識として人通りのある１階にあるのが当然でありますが、それが何と博多駅近辺のオフィ

スビルの１１階にその事務所があります。福岡事務所は市長が当選をした平成２０年１２月に開

設、経費は当初４６６万円、さらに平成２１年度は３,２４８万円、平成２２年度３,０９０万円、

今年度平成２３年度が約３,１００万円、合計で約９,９０４万円を既に費やしています。 

 では、今までこの４年間の投資効果はどうだったのか。その基準となるべき対馬観光物産協会

の売上を見ると平成２２年度でわずか１,０３３万円、投資以前よりも投資効果は悪く、効果は

ゼロに等しいと言わざるを得ない。 

 さらに、本案の平成２４年度案には情報発信と対馬ファン獲得事業として２人の雇用などを含

む費用１,４６７万８,０００円を献上しており、２４年度は他の経費を合わせると福岡事務所の

経費総額は約４,０００万円以上の経費の支出になります。日本経済の景気低迷が長引き、経済

の空洞化が加速する中、対馬市福岡事務所の経済効果に見通しがつかない現状、これ以上の投資

は無駄遣いの何ものでもない。一般企業であれば既に撤退をしており、公的な福岡事務所は時間

を待たずしてすぐに閉鎖すべきであり、これにかかる費用はこれ以上認めるべきではない。 

 ２点目は対馬市民劇団の釜山公演事業について。本予算案で市民劇団の釜山公演のために

８０人分の費用５４７万８,０００円を献上しておるが、５４７万８,０００円は非常に大きい金
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額であり、費用の全額を市が負担をする。通常ならば市民団体がみずからの経費で行くのが常識

であり、また、市が幾分かの負担というのが一般的な考えであるが、全額市民の税金とは理解し

がたい。離島では仕事も少なく、失業者がふえる中、島外への人口流出に歯どめがかからない。

市民が６万、１０万の税金を払うのにも大変な苦労しているというのに、あたかもあふれる水の

ごとく５４７万８,０００円の予算化は市民感情に反するものである。 

 ジェームス三木脚本によるこの劇は、わらび座などの劇団に依頼して日本国内に公演して対馬

をＰＲするのが目的で製作をされたことは議員皆様御案内のとおりでございます。なぜ、釜山公

演なのか。日本公演でないのか。釜山公演は日本語による劇であり、その効果は皆無に等しいと

言わざるを得ない。費用の全額を血税たる市民の税金で負担することは市民の感情を逆なでする

行為であり、認めることはできない。 

 以上２点により本議案に反対をするものであります。議会の責務は、仕事は、行財政の批判と

監視であります。選挙などの利害関係をふきさり、真に批判と監視をしなければなりません。批

判すべきものははっきりと批判し、監視すべきものは躊躇せず監視すべきであります。議会本来

の責務の遂行のために議員皆様の御賛同をお願いを申し上げます。 

 以上で、反対討論とさせていただきます。 

○議長（作元 義文君）  次に、賛成の討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認めます。以上で討論を終わります。 

 議案第７号、平成２４年度対馬市一般会計予算を採決します。本件に対する委員長の報告は可

決であります。委員長報告のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。本件は委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、ただいま議案第７号が議決されましたので、予算審査特別委員会は終結したいと思いま

す。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。予算審査特別委員会は終結することに決定しまし

た。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第２．議案第１４号・議案第２０号・議案第３８号・議案第３９号・議案第４２号 

○議長（作元 義文君）  日程第２、議案第１４号、議案第２０号、議案第３８号、議案第３９号

及び議案第４２号の５件を一括議題とします。 

 ５件は総務文教常任委員会に付託しておりましたので、委員長の審査報告を求めます。５番、
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委員長、長信義君。 

○議員（５番 長  信義君）  総務文教常任委員会の審査報告をいたします。 

 平成２４年第１回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により、本委員会に付

託されました、議案第１４号、平成２４年度対馬市旅客定期航路事業特別会計予算、議案第

２０号、対馬市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する

条例、議案第３８号、対馬市風力発電事業財政調整基金条例を廃止する条例、議案第３９号、対

馬市風力発電事業特別会計条例を廃止する条例、議案第４２号、過疎地域自立促進計画の変更に

ついての５議案について、その審査の経過と結果を同規則第１０３条の規定により報告いたしま

す。 

 当委員会は、３月１６日、豊玉地域活性化センター３階第１会議室において、松本委員は欠席

でありましたが、市長部局より平山総務部長、近藤地域再生推進本部長、主藤美津島地域活性化

センター部長、中村豊玉地域活性化センター部長、永留上県地域活性化センター部長、阿比留水

道局長ほか各担当課長の出席を求め、慎重に審査いたしました。 

 議案第１４号、平成２４年度対馬市旅客定期航路事業特別会計予算は、歳入歳出それぞれ

３,８８５万１,０００円で、前年度比４.９％の減となっております。 

 歳入については、１款事業収入は１項１目旅客運賃及び２目貨物運賃で２８３万７,０００円。

２款国庫支出金１,６６８万１,０００円。３款県支出金７３３万９,０００円は国県の赤字航路

事業補助金として、４款繰入金は一般会計繰入金として１,１８９万２,０００円、５款財産収入

で基金利子として２,０００円、６款繰越金は前年度繰越金１０万円となっております。 

 歳出については、１款総務費１項総務管理費は、嘱託職員の報酬２名分と職員及び船員の人件

費並びに事務費、旅客船協会等の負担金として２,８６８万４,０００円。２款施設費１項施設費

で旅客船の運航に必要な燃料費、建造から２５年が経過し、老朽化が進む船舶の修繕料等の経費

として１,００６万７,０００円。４款予備費で１０万円となっております。 

 議案第２０号、対馬市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を

改正する条例は、監査委員の報酬額及び支給方法の改正が主なものであります。 

 平成１６年３月に旧６町が合併し、対馬市が誕生しました。監査委員は非常勤２名、代表１、

議選１でありますが、合併時の監査委員の報酬は６町で最高額であった厳原町の報酬で設定をさ

れております。監査の状況については、合併後、当分の間は各支所が本庁で監査を受けておりま

したが、事務処理の関係上、監査委員がみずから各支所、現在の地域活性化センターに出向き監

査をされております。そのため、当時は監査委員の勤務日数も年間５０日前後でありましたが、

現在は年間１００日を超える勤務日数となっております。 

 県内各市の監査委員報酬の状況を調べた結果、監査委員の定数、勤務日数、人口等の比較では
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西海市とほぼ同程度であることから、代表監査委員報酬は西海市を参考にしたものであります。

支給方法は現行の年額支給を月額支給に改正するもので、代表監査委員で年額６４万１,０００円

を月額１０万４,０００円に、議会選出監査委員は年額５２万３,０００円を月額４万５,０００円

に改めるものであります。 

 なお、今回の報酬改正は、合併後８年が経過していることであり当然のことであります。今後

は他の委員報酬等が適正であるか、再調査をされることを要望しておきます。 

 議案第３８号、対馬市風力発電事業財政調整基金条例を廃止する条例、議案第３９号、対馬市

風力発電事業特別会計条例を廃止する条例の２議案は関連議案でありますのであわせて報告いた

します。 

 本風力発電所は、対馬市有数の景勝地である千俵蒔山の山頂部に位置し、平成１４年度に２基

設置され、平成１５年度より運用が開始されております。平成１５年度の運用開始から平成

１８年度までは比較的順調な運転をしておりましたが、ここ数年故障が相次ぎ、修繕にも多額の

経費が投じられております。このため、売電事業を主財源とする本特別会計を継続することは厳

しい状況となり、関係機関と対応策が協議された結果、本市の風力発電事業については廃止せざ

るを得ないと判断し、対馬市風力発電事業財政調整基金条例及び対馬市風力発電事業特別会計条

例を廃止するものであります。 

 議案第４２号、過疎地域自立促進計画の変更については、平成２２年第４回定例会で議決され

た対馬市過疎地域自立促進計画に、今回ハード事業２件、ソフト事業１件を追加するものであり

ます。 

 変更の概要は、地場産業の振興の一環として豊かな自然環境である森の恵みを生かし、水資源

の有効活用を図るため水資源活用整備事業の追加、学校の統廃合による校舎などの遊休施設を有

効活用し、地域資源等の研究開発を図るための施設整備として廃校施設利活用整備事業の追加、

地域の公共交通を確保するため過疎ソフト事業を活用し、ＮＰＯや地域ボランティアによるコミ

ュニティバスの運行支援、福祉タクシーの導入など、さまざまな対策を講じるため地域公共交通

維持支援事業を追加するものであります。 

 以上、本委員会に付託されました議案第１４号、議案第２０号、議案第３８号、議案第３９号

及び議案第４２号の５議案につきましては、慎重に審査し、採決の結果、いずれも賛成多数によ

り原案のとおり可決すべきものと決定しました。 

 以上で総務文教常任委員会の審査報告といたします。 

○議長（作元 義文君）  報告が終わりました。 

 これから報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。８番、阿比留梅仁君。 

○議員（８番 阿比留梅仁君）  委員長にお伺いします。 
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 佐護地区の風力発電所の件でお伺いいたしますが、関係機関と協議の上、廃止されたというこ

とですが、地元佐護地区の人たちとの協議があったという報告は行政からありましたか。 

○議長（作元 義文君）  ５番、長信義君。 

○議員（５番 長  信義君）  申しわけありませんが、委員会ではその件は審査をしておりませ

ん。 

 ただ、この風力発電所につきましては、議員御承知のように全員協議会におきまして執行部の

ほうから数回にわたりいろんな説明があっております。その中でいろいろ関係機関、国あるいは

それぞれの事業者等の協議の結果、もう廃止せざるを得ないという結論に達しましたという報告

を受けましたので、私どもとしても委員会としては今の御質問の審査はいたしておりません。 

 以上です。 

○議長（作元 義文君）  ８番、阿比留梅仁君。 

○議員（８番 阿比留梅仁君）  私はこの風力発電所を廃止することには異議ないんですが、せっ

かく行政が風力発電所というのを佐護の千俵蒔山、観光名所のところにつくって佐護の地区の人

たちに対しては有形の大きな財産だったと思います。廃止することがやむないでも地元住民との

折衝は行政が当然すべきだと説明会を開くべきだと思っております。これはこのことに限らず、

何事も一番重要なことじゃないかと思いますので、行政のほうもよろしくお願いします。 

○議長（作元 義文君）  要望でございますので、よく各地区と相談をしてください。 

 以上で質疑は終わりますがよろしいですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  これから５件に対する討論、採決を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認めます。 

 次に採決を行います。５件に対する委員長の審査報告はいずれも可決であります。議案第

１４号、平成２４年度対馬市旅客定期航路事業特別会計予算、議案第２０号、対馬市特別職の職

員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例、議案第３８号、対馬

市風力発電事業財政調整基金条例を廃止する条例、議案第３９号、対馬市風力発電事業特別会計

条例を廃止する条例、議案第４２号、過疎地域自立促進計画の変更についての５件は、委員長報

告のとおり決定することに賛成の方は起立を願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。５件は委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第３．議案第８号～議案第１３号 
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○議長（作元 義文君）  日程第３、議案第８号から議案第１３号までの６件を一括議題とします。 

 ６件は厚生常任委員会に付託しておりましたので、委員長の審査報告を求めます。６番、委員

長山本輝昭君。 

○議員（６番 山本 輝昭君）  おはようございます。厚生常任委員会審査報告を行います。 

 平成２４年第１回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により本委員会に付託

されました案件は、議案第８号、平成２４年度対馬市診療所特別会計予算から議案第１３号、平

成２４年度対馬市特別養護老人ホーム特別会計予算までの６件であります。その審査の経過と結

果を同規則第１０３条の規定により報告いたします。 

 当委員会は３月１６日に豊玉地域活性化センター３階小会議室において、堀江委員は欠席であ

りましたが、市長部局より扇福祉保健部長、糸瀬福祉保健部理事、藤田市民生活部理事並びに各

担当課長の出席を求め、慎重に審査をいたしました。 

 まず、議案第８号、平成２４年度対馬市診療所特別会計予算は、予算総額を歳入歳出それぞれ

４億９３１万円と定めるものであります。 

 歳入の主なものは、１款診療収入１項１目国民健康保険診療報酬収入から５目その他の診療報

酬収入まで、前年度より７５８万４,０００円増の２億５,０２９万９,０００円であります。

３款県支出金は１項１目県補助金につきましては、長崎県へき地医療対策費補助金として前年度

より３０１万１,０００円減の１,５６７万円であります。４款繰入金１項１目一般会計からの繰

入金につきましては、前年度より５,１１２万３,０００円増の１億２,５５１万５,０００円であ

ります。６款諸収入１項１目雑入につきましては、特養わたづみ診療委託料、予防接種委託料等

として１,５７５万３,０００円であります。 

 歳出の主なものは、１款総務費１項１目一般管理費では、職員９名分の給与関係費７,５６７万

円、看護師等嘱託職員１０名分の報酬２,７４５万１,０００円、直営診療所５名の嘱託医師謝礼

として１億８２万４,０００円、企業団病院からの医師、看護師の派遣委託料１,６７２万

２,０００円及び公設民営診療所の運営補助金１,４２４万円等であります。２款医業費１項１目

医業用機械器具費は、豊玉、仁田診療所の医療機器リース料等２２４万１,０００円、２目医業

用消耗器材費は、各診療所医薬消耗材料費で１,３０８万９,０００円、３目医業用衛生材料費は、

各診療所の医薬材料費で前年度実績見込みにより９０８万円減の９,７５２万円であります。 

 なお、平成２３年度より医師４名体制となりました豊玉診療所においては、本年度より対馬い

づはら病院の協力を得てリハビリテーションを開始することとされており、対馬中部地域の地域

医療の向上が期待されるところです。 

 次に、議案第９号、平成２４年度対馬市国民健康保険特別会計予算は、予算総額を歳入歳出そ

れぞれ５８億３,９１０万４,０００円と定めるものであります。 
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 歳入の主なものは、１款国民健康保険税で前年度より１億３,６２２万８,０００円増の１４億

８,６９９万９,０００円であります。３款国庫支出金は、１６億９,７１０万６,０００円。５款

前期高齢者交付金は７億８,４７１万９,０００円。６款県支出金は４億２,７６３万５,０００円。

８款共同事業交付金８億１,００９万９,０００円につきましては、国県が示す基準に基づき算定

した額が計上されております。１０款繰入金では２,８２４万円減の３億５,０６４万４,０００円

であります。 

 歳出の主なものは、１款総務費は被保険者証の一斉更新時における郵送料及び医療適正化特別

対策事業としてのレセプト点検、医療通知書並びに国民健康保険税の賦課徴収にかかる経費であ

り、前年度より９１８万１,０００円減の４,４０８万３,０００円であります。２款保険給付費

では、１項療養諸費で一般被保険者、退職被保険者給付費等で２億２,６６５万３,０００円増の

３２億９,５５０万７,０００円、２項高額療養費で８,２００万円増の４億６,１７０万円。４項

出産育児諸費は出産一時金は８０件で３,３６０万円、５項葬祭諸費は１１０件で２２０万円を

それぞれ見込み計上されております。３款後期高齢者支援金等は、６億８,１８５万９,０００円

及び６款介護納付金３億６,９５３万５,０００円、７款共同事業拠出金７億８,０００万

６,０００円はそれぞれ国県が示す基準に基づいた割合で計上されております。８款保健事業費

は、特定健康診査等事業費として特定健康診査、特定保健指導に要する経費として前年度より

７４６万８,０００円増の５,６００万７,０００円であります。 

 次に、議案第１０号、平成２４年度対馬市後期高齢者医療特別会計予算は、予算総額を歳入歳

出それぞれ３億４,３８３万４,０００円と定めるものであります。 

 歳入の主なものは、１款後期高齢者医療保険料では、保険料基準額が２年ごとに見直し改定さ

れることにより、１,３９１万６,０００円、８.０５％増の１億８,６７８万４,０００円であり

ます。５款繰入金は、一般会計より８２５万２,０００円増の１億５,６１４万６,０００円繰り

入れが行われております。 

 歳出の主なものは、１款総務費は、職員２名分の人件費１,４８１万９,０００円、広域連合事

務費負担金１,３７５万円等で、前年度より６８万４,０００円減の３,７１８万円であります。

２款後期高齢者医療広域連合納付金は、保険基盤安定負担金で８９３万２,０００円増の１億

１,８８６万６,０００円、保険料納付金で１,４０６万円増の１億８,７２７万１,０００円であ

ります。 

 次に、議案第１１号、平成２４年度対馬市介護保険特別会計予算は、予算総額を歳入歳出それ

ぞれ３４億４,８５６万６,０００円と定めるものであります。 

 歳入の主なものは、１款保険料では、３年ごとに策定される第５期介護保険事業計画において

保険料が改定されたことに伴い、８,１８２万１,０００円１８.９％増の５億１,４７４万
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６,０００円であります。３款国庫支出金は９億２,０６４万５,０００円。４款支払基金交付金

は９億４,８１３万３,０００円。５款県支出金は５億３,００５万７,０００円。７款繰入金では

職員給与等５億３,４９１万５,０００円であります。 

 歳出の主なものは、１款総務費１項１目一般管理費は、職員人件費８名分６,７３６万

６,０００円を始め、保険料賦課徴収等にかかる経費で３９１万４,０００円減の７,６０５万

７,０００円であります。３項介護認定審査会費は、１目介護認定審査会費で認定申請に伴う事

前審査意見書作成等経費として２,４７２万９,０００円。２目認定調査等費では認定調査員委託

料１,２６３万２,０００円であります。２款保険給付費１項１目介護サービス給付費は、

１,１５１万３,０００円増の２６億５,４６７万５,０００円。２項１目介護予防サービス給付費

は、２,９６２万６,０００円増の２億９,７８７万６,０００円であります。８款地域支援事業費、

１項１目介護予防等事業費では、保険給付費見込み額の０.８％、２,５９２万円。２項１目包括

的支援事業費では、保険給付費見込み額の２％、６,４８０万１,０００円がそれぞれ介護保険地

域支援事業特別会計へ繰出金として計上されております。 

 介護保険事業の財源は、４０歳以上の方に納めていただく保険料５割と公費５割を財源として

運営されておりますが、平成２４年度から平成２６年度までの第５期介護保険事業計画において

は、保険料が基準額で年間５万４,７２０円から６万６,２４０円に改定され、負担割合も６５歳

以上の方の保険料率が２０％から２１％に、４０歳以上６４歳未満の方が３０％から２９％にそ

れぞれ変更されております。 

 次に、議案第１２号、平成２４年度対馬市介護保険地域支援事業特別会計予算は、予算総額を

歳入歳出それぞれ１億２,１４７万３,０００円と定めるものであります。 

 歳入の主なものは、１款繰入金１項２目介護保険特別会計繰入金は、第５期介護保険事業計画

に基づき９,０７２万１,０００円が繰り入れされ、３款諸収入は介護予防支援事業収入として

３,０６５万２,０００円であります。 

 歳出の主なものは、１款地域支援事業費１項１目地域支援事業運営管理等諸費は、地域包括支

援センター運営にかかる経費で、職員７名分にかかる人件費５,６２６万９,０００円、嘱託職員

３名分７４３万７,０００円及び社会福祉協議会からの派遣職員４名分の人件費にかかる負担金

２,２２４万２,０００円等、支援センターの運営にかかる経費９,００７万７,０００円でありま

す。２款介護予防支援費は、１項１目介護予防支援委託料は、要支援者にかかるケアプラン作成

委託料２,４４２万円であります。 

 最後に、議案第１３号、平成２４年度対馬市特別養護老人ホーム特別会計予算は、予算総額を

歳入歳出それぞれ２億６,８２９万５,０００円と定めるものであります。 

 歳入の主なものは、３款繰入金１項１目一般会計繰入金で、前年度より２１４万４,０００円
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減の８,２７６万５,０００円で、５款諸収入１項１目介護給付費収入は、前年度より６３１万

１,０００円増の１億５,７８８万７,０００円。２項１目自己負担金収入は、前年度より

２８１万円増の２,６４８万７,０００円であります。 

 歳出の主なものは、１款民生費１項１目施設管理費は、特別養護老人ホーム日吉の里の施設管

理費で、職員１３名分の人件費１億１,３７６万２,０００円、嘱託職員１９名分の報酬

４,９２７万９,０００円、燃料・賄い材料費等需用費で３,１８６万円、嘱託医、宿直の業務委

託等として委託料１,０４２万４,０００円であります。２款公債費については、元金４,４７７万

５,０００円の償還で、平成２４年度末未償還元金は３億５１８万９,０００円であります。 

 以上、本委員会に付託されました議案第８号から議案第１３号までの６議案につきましては慎

重に審査を行った結果、いずれも賛成多数により原案のとおり可決すべきものと決定いたしまし

た。 

 以上で、厚生常任委員会の審査報告といたします。 

○議長（作元 義文君）  報告が終わりました。 

 これから報告に対する質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認めます。討論を終わります。 

 これから採決を行います。６件に対する委員長の審査報告はいずれも可決であります。議案第

８号、平成２４年度対馬市診療所特別会計予算、議案第９号、平成２４年度対馬市国民健康保険

特別会計予算、議案第１０号、平成２４年度対馬市後期高齢者医療特別会計予算、議案第１１号、

平成２４年度対馬市介護保険特別会計予算、議案第１２号、平成２４年度対馬市介護保険地域支

援事業特別会計予算、議案第１３号、平成２４年度対馬市特別養護老人ホーム特別会計予算の

６件は、委員長報告のとおり決定することに賛成の方は起立を願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。６件は委員長報告のとおり可決されました。 

 暫時休憩します。再開を１１時１５分から。 

午前11時01分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡 

午前11時14分再開 

○議長（作元 義文君）  再開します。 
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癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第４．議案第１５号～議案第１７号・議案第３７号 

○議長（作元 義文君）  日程第４、議案第１５号から議案第１７号及び議案第３７号の４件を一

括議題とします。 

 ４件は産業建設常任委員会に付託しておりましたので、委員長の審査報告を求めます。委員長、

大部初幸君。 

○議員（１９番 大部 初幸君）  ただいまより産業建設常任委員会の審査報告をいたします。 

 平成２４年第１回対馬市議会定例会において、会議規則第３７条の規定により本委員会に付託

されました案件は、議案第１５号、平成２４年度対馬市簡易水道事業特別会計予算、議案第

１６号、平成２４年度対馬市集落排水処理施設特別会計予算、議案第１７号、平成２４年度対馬

市水道事業会計予算、議案第３７号、対馬市森・川・里・海環境保全再生基金条例、以上の４議

案であります。 

 その審査の経過と結果を、同規則第１０３条の規定により、次のとおり報告いたします。 

 当委員会は、平成２４年３月１６日に豊玉地域活性化センター３階第２会議室において全委員

出席のもと阿比留水道局長、比田勝農林水産部長、他担当課長の出席を求め、慎重に審査をいた

しました。 

 議案第１５号、平成２４年度対馬市簡易水道事業特別会計予算は、歳入歳出それぞれ９億

１６４万２,０００円で、前年度予算から３７７万６,０００円の減であります。 

 歳入の主なものとして、２款使用料及び手数料１項使用料１目水道使用料４億３,５６３万円

は、前年度予算から６５７万円の減で、これは人口の減少によるものであります。３款国庫支出

金１項国庫補助金１目簡易水道事業補助金１億円は、仁田地区統合簡易水道補助金であります。

６款繰入金１項他会計繰入金１目一般会計繰入金２億７,３２０万２,０００円は、公債費元金・

利子、高料金対策費などで、９款市債１項市債１目簡易水道事業債５,０００万円は、仁田地区

統合簡易水道債であります。 

 歳出につきましては、１款簡易水道費１項水道管理費１目一般管理費１億６,２３０万

８,０００円で、前年度予算から４９０万９,０００円の減であります。 

 主なものとして、職員人件費、水質検査料、検針・徴収委託料、消費税納付金などであります。

２目施設管理費１億１,４２２万７,０００円は、前年度予算から４８６万１,０００円の増で、

嘱託員報酬、水道施設電気料、修繕料、医薬材料費、遠隔操作用専用回線使用料、水道施設維持

補修工事（豊玉・上県）などであります。１款簡易水道費２項水道建設費１目水道建設費２億

４,２２１万円は、前年度予算から７４７万９,０００円の減で、主なものとして仁田地区統合簡

易水道整備工事費、水道管移設工事費であります。 
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 議案第１６号、平成２４年度対馬市集落排水処理施設特別会計予算は、歳入歳出それぞれ

２,２１３万３,０００円で、前年度予算から３万３,０００円の増であります。 

 歳入の主なものとして、１款使用料及び手数料１項使用料１目下水道使用料２５０万５,０００円

は、阿連地区下水道使用料５８世帯分であります。３款繰入金１項他会計繰入金１目一般会計繰

入金１,９５５万７,０００円は、施設管理費、公債費元利償還分であります。 

 歳出につきまして、１款下水道事業費１項下水道管理費２目施設管理費６４１万２,０００円

は、電気代、くみ取り料、保守点検委託料など施設の維持管理費であります。２款公債費１項公

債費１目元金１,１２４万４,０００円、２目利子４３２万８,０００円は、未償還金に対する償

還元金及び利子であります。 

 議案第１７号、平成２４年度対馬市水道事業会計予算は、収益的収入及び支出について、水道

事業収益で２億７,７９１万９,０００円、水道事業費用で２億６,２７２万３,０００円。また、

資本的収入及び支出について、資本的収入で１億１,７３５万７,０００円、資本的支出で２億

４,６２５万１,０００円に、それぞれ予定額を定めるものであります。 

 １款資本的支出１項建設改良費２目施設整備費において、砥石渕浄水場改良工事に伴う委託料

及び工事請負費の増、３目整備工事費において久和簡易水道基幹改良事業に伴う委託料及び工事

請負費の増となっております。 

 議案第３７号、対馬市森・川・里・海環境保全再生基金条例について、本条例は、さきの

１２月定例会において議決されました対馬市森林づくり条例、第１８条において基金の設置が規

定されており、第１０条林業及び木材産業の健全な発展、第１１条多様な生態系に配慮した森林

の保全などにかかる計画的かつ持続可能な各種施策の展開を図るため、本基金条例を制定するも

のであります。なお、基金の財源は市有林の売払収入及び二酸化炭素排出権取引にかかる収入

８００万円を２４年度に基金として積み立て、活用していくとのことであります。 

 以上、本委員会に付託されました議案第１５号、議案第１６号、議案第１７号及び議案第

３７号の４議案につきましては、慎重に審査をし、採決の結果、いずれも賛成多数により原案の

とおり可決すべきものと決定いたしました。 

 以上で産業建設常任委員会の審査報告といたします。 

○議長（作元 義文君）  報告が終わりました。 

 これから報告に対する質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（作元 義文君）  討論なしと認めます。討論を終わります。 

 これから採決を行います。４件に対する委員長の審査報告はいずれも可決であります。議案第

１５号、平成２４年度対馬市簡易水道事業特別会計予算、議案第１６号、平成２４年度対馬市集

落排水処理施設特別会計予算、議案第１７号、平成２４年度対馬市水道事業会計予算、議案第

３７号、対馬市森・川・里・海環境保全再生基金条例の４件は、委員長報告のとおり決定するこ

とに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。４件は委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第５．対馬市選挙管理委員会委員及び同補充員の選挙 

○議長（作元 義文君）  日程第５、対馬市選挙管理委員会委員及び同補充員の選挙を行います。 

 お諮りします。選挙の方法は地方自治法第１１８条第２項の規定により、指名推薦にしたいと

思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。選挙の方法は指名推薦で行うことに決定しました。 

 次に、指名の方法については議長が指名することにしたいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。したがって、議長が指名することに決定しました。 

 暫時休憩します。 

午前11時25分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡 

午前11時27分再開 

○議長（作元 義文君）  再開します。 

 選挙管理委員にはただいま配付しました名簿記載のとおり、庄司智博君、円城雄司君、井次男

君、日髙光博君、以上の方を指名します。 

 お諮りします。ただいま議長が指名しました方を選挙管理委員の当選人と定めることに御異議

ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。したがって、ただいま指名しました庄司智博君、

円城雄司君、井次男君、日髙光博君、以上の方が当選されました。 

 次に、選挙管理委員補充員には第１位順位佐伯勲君、第２位順位永留堯吉君、第３位順位神宮

吉幸君、第４位順位小島德重君、以上の方を指名します。 
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 お諮りします。ただいま議長が指名しました方を選挙管理委員補充員の当選人と定めることに

御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。ただいま指名しました第１位順位佐伯勲君、第

２位順位永留堯吉君、第３位順位神宮吉幸君、第４位順位小島德重君、以上の方が選挙管理委員

補充員に当選されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第６．議案第６０号 

○議長（作元 義文君）  日程第６、議案第６０号、対馬市職員の給与に関する条例の一部を改正

する条例の一部を改正する条例を議題とします。 

 提案理由の説明を求めます。総務部長、平山秀樹君。 

○総務部長（平山 秀樹君）  ただいま議題となりました議案第６０号、対馬市職員の給与に関す

る条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例につきまして、提案理由とその内容を御説明

申し上げます。 

 平成１８年４月に国の給与構造改革にならい、給料表の水準を全体として平均４.８％引き下

げました。それに伴う経過措置として引き下げ前の給料月額に達しないものには、引き下げ後の

給料月額のほかその差額に相当する額を給料として支給をしております。この経過措置を昨年

９月の人事院勧告に基づき廃止しようとするものであります。 

 改正内容について御説明申し上げます。経過措置の支給額を平成２４年度から平成２７年度ま

での間で段階的に減額していき、平成２８年度からは廃止しようとするものです。平成２４年度

については経過措置として支給されている給料の２分の１を減額して支給することとし、激変を

緩和する観点から減額する額の上限を１万円としております。平成２５年度については経過措置

額が１万５,０００円を超える場合に限り、その超える額を給料として支給することとし、平成

２６年度については経過措置額が２万円を超える場合に限り、平成２７年度については経過措置

額が２万５,０００円を超える場合に限り、それぞれの超える額を給料として支給することとし、

平成２８年４月１日に経過措置額を廃止することとしております。 

 附則で、今回の改正条例の施行日を平成２４年４月１日と定めております。 

 以上、簡単ではございますが説明を終わります。よろしく御審議くださいますようお願い申し

上げます。 

○議長（作元 義文君）  説明が終わりました。 

 質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（作元 義文君）  質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 お諮りします。本件は委員会への付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。本件は委員会への付託を省略することに決定しま

した。 

 これから討論、採決を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認め、採決します。議案第６０号は原案のとおり決定するこ

とに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。議案第６０号は原案のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第７．同意第１号 

日程第８．同意第２号 

○議長（作元 義文君）  日程第７、同意第１号、対馬市教育委員会委員の任命について及び日程

第８、同意第２号、対馬市副市長の選任について議会の同意を求める２件を一括議題とします。 

 提案理由の説明を求めます。市長、財部能成君。 

○市長（財部 能成君）  ただいま議題となりました同意第１号、対馬市教育委員会委員の任命に

ついて、提案理由を御説明申し上げます。 

 現教育委員の阿比留徳生氏が平成２４年３月３１日をもちまして退任いたしますので、その後

任の教育委員といたしまして、対馬市上県町佐須奈乙８１６番地２、前野真美氏、４７歳をお願

いするものでございます。 

 同氏は昭和６０年３月中村学園短期大学を卒業後、市内の企業に勤務され現在に至っておりま

すが、その間、各種の団体役員等について積極的に活動されるなど、人格識見とも申し分なく、

教育委員として適任と考え、議員皆様の同意をお願いするものでございます。 

 なお任期につきましては前委員の残任期間であります。平成２４年４月１日から平成２７年

４月３０日まででございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 次に、同じように議題となりました同意第２号、対馬市副市長の選任につきまして提案理由を

御説明いたします。 

 現副市長の任期満了を受け、今回新たに対馬市厳原町宮谷６８番地２、髙屋雅生氏、５２歳を

お願いするものでございます。 

 同氏は昭和５７年３月長崎大学水産学部を卒業後、長崎県職員として勤務され、現在に至って
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おりますが、その間、厳原水産業改良普及所を皮切りに水産試験場など、水産の部署を主に経験

され、現在、対馬振興局農林水産部長として御活躍されております。農林水産に対する情熱は人

一倍あり、秀でた行政経験はもとより人格識見ともに申し分なく、副市長として適任と考え、議

員皆様の同意をお願いするものでございます。 

 なお、任期は平成２４年５月１日からの予定でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

○議長（作元 義文君）  質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 お諮りします。同意を求める２件は委員会への付託を省略したいと思います。御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。２件は委員会への付託を省略することに決定しま

した。 

 ２件についてそれぞれ討論、採決を行います。 

 同意第１号、対馬市教育委員会委員の任命について討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認め、これから採決します。本件はこれに同意することに賛

成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。本件は同意することに決定しました。 

 次に、同意第２号、対馬市副市長の選任について、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  討論なしと認め、これから採決します。本件はこれに同意することに賛

成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（作元 義文君）  起立多数です。本件は同意することに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第９．委員会の閉会中の継続調査 

○議長（作元 義文君）  日程第９、委員会の閉会中の継続調査を議題とします。 

 所管事務について３常任委員長から配付しておりますとおり閉会中の継続調査の申し出があっ

ております。 

 お諮りします。申し出のとおり閉会中の継続調査とすることに御異議ありませんか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。申し出のとおり閉会中の継続調査とすることに決

定しました。 

 お諮りします。本会議における議決の結果、条項、字句、数字、その他において整理を要する

ものがあろうかと思慮されます。その整理権を議長に委任願います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（作元 義文君）  異議なしと認めます。したがって、整理権は議長に委任することに決定

しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

○議長（作元 義文君）  以上で、本日の議事日程はすべて終了しました。 

 市長よりあいさつの申し出があっておりますので、これを受けます。市長、財部能成君。 

○市長（財部 能成君）  閉会に当たり一言ごあいさつ申し上げます。 

 去る３月７日から本日まで１６日間にわたり開会されました本定例会も本日閉会を迎えること

となりました。議員皆様におかれましては大変お疲れさまでございました。 

 この間、議員の皆様には終始御熱心に御審議いただきますとともに、それぞれに適正な御決定

を賜りまして厚く御礼を申し上げます。 

 また、本日御提案いたしました追加議案につきましても、御決定、御同意賜りまして重ねてお

礼を申し上げるところでございます。 

 本定例会にて御決定いただきました事項につきましては、速やかな事務処理を行い、適正な行

政運営に努めてまいる所存でございます。今定例会における議員皆様からの貴重な御意見につき

ましては、市政に十分反映できますよう一生懸命取り組んでまいる所存でございます。議員皆様

の一層の御指導をよろしくお願い申し上げます。 

 次に、小中学校の統合推進計画についてでございますが、本市では市内小中学校の適正規模、

適正配置に向け、市立学校及び幼稚園統合推進計画を策定し、同計画に基づきまして統合を進め

ているところでございます。 

 今年度におきましては、久原小学校が西小学校との統合が進み、久原小学校が閉校することと

なりました。１３８年の歴史を刻んできた久原小学校がその歴史に幕を下ろすこととなり、中学

校に続き小学校まで閉校してしまうのか、この地域の子供たちはここで育てたかった、地域の皆

様にはさまざまな寂しい思いがあることと推察いたしております。閉校式へは私も出席させてい

ただきましたが、地域から消えてしまった伝統行事亥の子ぶりを、子供たちだけの手で地域の

方々からの聞き取りにより再現を演じてくれました。自分たちの宝を子供たちは自分たちだけの

手で演じてくれた。その行いに思わず胸を熱くするものを覚えたところでございます。 
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 児童数の減少の影響が大きく、適正な学校運営が維持できなくなったことによることが最も大

きな要因と思われますが、その間の卒業生や地域の皆様、保護者を始め在校生の気持ちを思うと

大変複雑な思いでございます。地域から皆様方の心のよりどころである学校がなくなるというこ

とは、大変寂しく感じるところでございましょうが、今回、地域の宝である子供たちの未来を考

え、苦渋の決断をしてくださった地域の皆様や保護者の皆様に対し、心から敬意を表するもので

ございます。 

 次に、私は２期目の市政を担当するに当たり、市民の幸福のため、１期目の守りから攻めへ転

じていく市政ということを今後取り組んでまいりたいと訴えてきております。その攻めの市政を

取り組もうとするときに、さらに強力な布陣が必要となるところでございます。現在、熟慮中で

ございますが、なるべく早い時期に御提案できますよう努力してまいりますので議会の皆様の御

理解と御協力を切にお願いするものでございます。その折にはどうぞよろしくお願いいたします。 

 最後になりますが、来月の下旬ごろ契約案件や人事案件の審議を願うため、臨時議会の開催が

必要となってまいりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 まだ、しばらく寒い日が続きますが、議員皆様におかれましては健康に十分留意され、ますま

す御活躍くださいますよう祈念申し上げまして閉会に当たってのあいさつといたします。 

 本日はどうもありがとうございました。 

○議長（作元 義文君）  閉会に当たり一言ごあいさつを申し上げます。 

 平成２４年の第１回定例会は議案全般にわたり熱心に御審議をいただきまして、ここに滞りな

く閉会の運びとなりました。議員各位はもとより市長以下市幹部の方々の御協力に対し、心から

お礼を申し上げます。 

 また、今年度から新体制での市政運営になります。島民の負託にこたえるため、市長以下職員

一丸となって取り組まれることを希望しておきます。 

 また、審議の中で出ました貴重な御意見や指摘事項等につきましては、今後の行政運営に生か

されることを期待します。皆様方の御健勝と御多幸を祈念し、閉会のあいさつといたします。 

 会議を閉じます。平成２４年第１回対馬市議会定例会を閉会します。お疲れさまでした。 

午前11時44分閉会 

癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘 
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   会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

                  議  長 作元 義文 

                  署名議員 松本 臚幸 

                  署名議員 阿比留梅仁 
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